

**Eri guztietako langileak
i alkartu!**

Euzkadi

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI

Nº 60 Redaccion y Administracion, 8, Avenue Mathurin-Moreau, Paris (XIX*) PARIS, 25 DE SEPTIEMBRE DE 1947

« La lucha de nuestro pueblo existe, porque los españoles no somos un pueblo muerto. Venimos luchando desde hace muchos años por nuestra libertad y proseguimos la lucha hasta conseguirla, hasta vencer en esta contienda en la que se ventila el porvenir de España, su propia existencia como nacion soberana e independiente. »
(Del discurso de Antonio Mije en la Mutualité.)

EL PUEBLO TENDRA LA REPUBLICA Y VIVIRA LIBRE

El Partido Comunista de Espana fija su posición ante las maniobras contra la República

El domingo tuvo lugar en el anti-teatro de la Mutualité de Paris, la anunciada asamblea de información del Partido Comunista de Espana para explicar a los antifranquistas españoles los acontecimientos ocurridos durante la última crisis del Gobierno de la República, y para que los representantes del Partido Comunista en el Gobierno y en la Diputación Permanente de las Cortes, camaradas VICENTE URIBE y ANTONIO MIJE dieran cuenta

de su gestión en ambos organismos. Más de dos mil españoles de todos los Partidos y Organizaciones antifranquistas acudieron a escuchar la voz de nuestro Partido y con sus aplausos corroboraron su acuerdo con una política republicana y patriótica, de unidad y lucha antifranquista, de defensa de los intereses de la clase obrera y del pueblo, como es la seguida y defendido por el Partido Comunista.

En la presidencia del acto, junto al camarada SANTIAGO CARRILLO que presidió la Asamblea, se encontraban los miembros del Buro Político, VICENTE URIBE, ANTONIO MIJE y FRANCISCO ANTON; los miembros del Comité Central, Enrique Lister y Juan Modesto, y numerosos representantes del Partido en las distintas Organizaciones de la emigración.

El acto ha constituido una nueva reafirmación de los deseos unitarios que animan a la emigración española, de sus ansias de luchar hasta el triunfo definitivo, de sus propósitos de ayudar a la lucha de los obreros y democratas en el interior, de proseguir trabajando y luchando por la República contra los manejos entreguistas y capituladores.

Cada discurso de los miembros del Buro Político fue cortado con frecuentes aplausos que testimoniaban este sentir profundo de todos los antifranquistas.

En la imposibilidad de publicar los textos íntegros de los discursos, damos a nuestros lectores algunos de sus párrafos fundamentales, que aclaran suficientemente la posición de los comunistas ante los acontecimientos actuales.

« El pueblo español no lucha desde hace tantos años para que el fruto de ese esfuerzo se le escamotee villanamente. Lucha por la República, por el progreso, por la independencia de España »



dice VICENTE URIBE

a una parte importante del Partido Socialista »

« Antes de pasar adelante conviene tener en cuenta que Prieto posee ya alguna experiencia en eso de derrocar a socialistas de la Jefatura del Gobierno republicano... Así ha hecho con Largo Caballero... Prieto participo en el plan para cambiar a Caballero de la Jefatura del Gobierno, aunque sin dar la cara, es verdad »

« También trato de derribar a Negrín; pero no lo logro. Así tenemos ya una especialización de Prieto, derrocar a jefes de Gobierno socialistas. Primero a Caballero, después trato de echar a Negrín; ahora na echado a Llopiés. Si eso no es lealtad con sus compañeros de Partido, que venga Dios y lo vea ! »

Analizando la gestión del Gobierno Llopiés, preciso :

« A pesar de mi insistencia y de la de otros ministros para que el asunto se planteara en el Consejo de Seguridad, el Jefe del Gobierno anterior no quiso aprovechar la oportunidad que el término del plazo razonable daba al Gobierno republicano de defender la causa de España en el Mas alto organismo permanente de las Naciones Unidas. Pero no fué esto solo. Según mis noticias, países amigos que tienen reconocido al Gobierno de la República, que habían comenzado por su cuenta a hacer gestiones para que el Consejo de Seguridad debatiera el asunto, fueron aconsejados por Llopiés que suspendieran sus gestiones. Así, el Gobierno Llopiés falando a su deber, perdió una magnífica oportunidad de defender a nuestro pueblo en el organismo internacional »

Analizando la actuación de las distintas fuerzas que integraban el Gobierno, dijo :

« Como sucedio con el Gobierno Giral, ha sido nuestro Partido la única organización nacional que en el interior del país ha defendido al Gobierno Llopiés y apoyado con toda energía la acción general del Gobierno para la aplicación del programa expuesto en la declaración ministerial. Los dirigentes cenetistas estaban ocupados en cambalaches con los monarquicos. Muchos socialistas todavía no estaban convencidos de que debían apoyar al Gobierno presidido por su compañero Llopiés. Los »
(Pasa a la 3ª pagina)

Claridad ante el pueblo y confianza en él

VOCES tan autorizadas como queridas en nuestro Partido, han fijado la posición actual de los comunistas.

El mismo carácter de la Asamblea de la Mutualité define ya la esencia de nuestra política : claridad ante el pueblo. Ministros y diputados han expuesto su gestión oficial. La suya y la de los demás. Es decir, han explicado los antecedentes en que se gesto la situación actual.

Claridad ante el pueblo y confianza en él. La República, la democracia, habrán de ser obra del pueblo y para el pueblo. Y no hay mas política democrática, republicana que la que se hace con las masas, apoyandose en las masas.

Frente a las complicaciones de la situación internacional ; frente a las dificultades en el orden nacional, en el propio recinto de la República, el Partido Comunista ha señalado una vez mas a todos los obreros, republicanos y antifranquistas honrados, el secreto del triunfo : las masas de nuestro pueblo.

Claridad, pues, ante el pueblo, porque donde falta la luz o es notorio y persistente el silencio, nada puede evitar que se piense que algun gato hay encerrado.

Lo han dicho y demostrado los camaradas de nuestro Buro : la responsabilidad de que se prolongue el horror franquista recae, en gran medida sobre los traidores a la República que capitanea Indalecio Prieto.

Esta en marcha una conspiración monstruosa contra la República y contra España. No se trata ni de divergencias de opiniones ni de equivocaciones. Traición que en sus fuentes y sus fines se confunde con el franquismo y con la peor reacción. Sacrificio de la Independencia Nacional al mismo imperialismo extranjero ; sacrificio de la República y la democracia, al servicio de la misma negra reacción. Y para ello division y guerra abierta en el seno de la clase obrera y del pueblo cuyos intereses se trata de seguir pisoteando.

La lucha implacable contra el franquismo para ser hoy consecuente y eficaz, debe prolongarse contra los que le ayudan con su traición.

DURANTE mucho tiempo trabaja la traición de forma larvada en el organismo mismo de la República, en sus Instituciones ; desde su seno trato de esterilizarlas, de aislarlas de las masas del pueblo para paralizar la acción de éstas.

Hoy, aparece en parte abierta y descarada. Pero sin abandonar completamente su vieja táctica. Con su actividad, con su influencia persistirá en ella, mientras quede en pie aunque solo sea una de dichas Instituciones. En busca de su total desaparición los traidores han de persistir por ahí.

Para conseguir la liberación y el triunfo de la República se precisa vigorizar al maximum las Instituciones de la República dandoles la mayor capacidad para que, al frente del pueblo, dirijan la lucha contra el franquismo y sus auxiliares, los traidores prietistas.

Por eso el Partido Comunista de Espana insiste en la necesidad de que el Gobierno de la República adquiera la mayor extensión republicana y antifranquista. Pero la traición es claro que va tambien contra los intereses de Euzkadi. Por eso el Partido Comunista de Euzkadi, participe de esa política de claridad que le es igualmente propia, insiste en que nada debe paralizar o atenuar la acción del Gobierno Autonomo en la aplicación de su programa. Acción en la dirección de la lucha de nuestro pueblo. Acción para influir que el de la República se transforme en un Gobierno « el mas extenso posible ».

GRANDES MITINES del Partido Comunista de Espana el domingo 28 de septiembre

- HABLARAN :
- En PERPIGNAN : VICENTE URIBE (del Buro Político)
 - En MARSELLA : ANTONIO MIJE (del Buro Político)
 - En BURDEOS : FRANCISCO ANTON (del Buro Político)
 - En TOULOUSE : SANTIAGO CARRILLO (del Buro Político)
 - En MONTPELLIER : ENRIQUE LISTER (del Comité Central)
 - En TARBES : FERNANDO CLAUDIN (del Comité Central)

Época de recolección, época de saqueo de la Falange

A lo largo y a lo ancho de España entera las Comisiones de requisa falangistas estan a la obra de saquear a los campesinos.

También en Euzkadi se registra el mismo fenómeno. Hoy como todos, los años por esta época.

Es lo que viene a recordar en los tonos chulescos y amenazadores que son los habituales del franquismo, el Gobernador de Alava. E. poncio de Vitoria ha anunciado « sanciones a los labradores que se resisten a la entrega de los cupos de cereales asignados ».



Un aspecto de la presidencia del mitin del domingo en la Mutualité de Paris. En la tribuna el camarada Vicente Uribe, miembro del Buro Político del Partido Comunista de Espana, durante su magnifico discurso.

El Partido Comunista estará siempre en la vanguardia para señalar a nuestro pueblo el camino de la victoria



dice SANTIAGO CARRILLO

El camarada Santiago Carrillo que presidió el acto señaló en su discurso de apertura que el Partido Comunista organizaba dicha asamblea para explicar a todos los antifranquistas españoles el curso de la pasada crisis ministerial y la cuestiones que en torno a ella se habían suscitado.

El Partido Comunista se propone, dijo Carrillo, decir al pueblo español por donde debe encaminar sus pasos para alcanzar los objetivos de libertad y democracia que tiene ante sí. Insistió en cómo el Partido Comunista estima mucho más beneficiosa para los intereses del pueblo, la conducta de los comunistas de hablar claro a las masas, y no como proceden otras gentes maniobrando en el silencio y en la soledad de los cuartos de los hoteles.

En la parte de su discurso en la que hizo historia de las Instituciones republicanas en el exilio, denunció las maniobras y la lucha de los capituladores contra ellas.

Precisó como tales ataques se encubren una vez más bajo la sucia bandera del anti-comunismo y del antisoviétismo. Analizó como en el plano internacional la Unión Soviética es el más fiel aliado de la República española, y el más ferviente defensor de la soberanía nacional y la paz entre los pueblos.

Alludió al magnifico discurso del jefe de la delegación soviética en la asamblea de la O.N.U., Vychinski, como una de las pruebas de esta actitud consecuente de la Unión Soviética. Analizando los esfuerzos desplegados por los que traicionan la República, dijo que Franco no ha podido terminar, ni terminará, ni con los comunistas ni con la fé del pueblo español en la República.

Terminó su discurso diciéndo que el Partido Comunista de Espana estará siempre en vanguardia para señalar a nuestro pueblo el camino de la libertad y del progreso.

« Tenemos el mandato de no descansar y luchar unidos hasta que el pueblo recobre su libertad y Espana sea soberana e independiente »

dice ANTONIO MIJE



Una gran ovación ocugió al camarada Mije, de cuyo discurso son los siguientes extractos :

« El Partido, al evacuar consulta ante el Presidente de la República y en su propaganda, ha reiterado su línea fundamental de que debía constituirse un Gobierno de concentración republicana y antifranquista ».

Lo hicimos así, porque entendíamos, y entendemos, que el Gobierno debe ser la imagen fiel de las fuerzas que luchan en el interior contra el régimen de Franco. »

Estudia los móviles que han llevado al Partido Socialista a pedir la reunión inmediata de las Cortes de la República, y dice : « Que pretendía Prieto con esta petición de urgencia de reunión de Cor-

tes? ¿Estaba motivada por escrúpulos constitucionales? No. »

« Hay que arrojar las caretas al suelo para que se vea la verdadera cara de la maniohra de estas gentes. »

« Prieto pretendía llevar al Gobierno a las Cortes, antes de que pudiera acudir a la Asamblea de la O.N.U., para asestarle un golpe mortal si podía provocar su crisis. Y si no lograba esto, cuando menos dejar maltrato el prestigio y la autoridad del Gobierno republicano. »

« Con esto, Prieto quería evitar que la República española pudiese estar »
(Pasa a la 3ª pagina)

EL INTENTO DE PRIETO y los intereses de Euzkadi

por Luis ZAPIRAIN.

Piensen algunos que el silencio, la sordera administrada o la ceguera voluntaria, constituyen un buen remedio para salvar las situaciones políticas difíciles. Pero esto no resuelve nada. Los problemas están ahí, sangrantes. Y no como cuestiones abstractas, sino convertidos en el dolor y la miseria de nuestro pueblo. En la sangre vertida y en los sacrificios derrochados, en el afán y la esperanza.

Y cuando momentos de tanta responsabilidad, que es mejor incurrir en la pasión, siempre que gire los intereses sagrados del pueblo, que no caer en la complicitad con sus malas causas, por inercia y pasividad. ¿Como no decir con claridad las cosas, hasta gritarlas con toda crueldad, si es la libertad y el porvenir de nuestro pueblo los que están en juego?

Hay que salir al paso de los que creen que, silenciando los problemas que están hoy planteados con tanta agudeza en el terreno antifranquista, se salva la unidad vasca y los intereses de Euzkadi. Porque esto no es verdad.

Hay que decirlo a gritos! La sangre vertida y los sacrificios realizados, la unidad lograda y las conquistas obtenidas por nuestro pueblo, están en peligro de ser malogrados: se intenta desvirtuar todo esto y cerrar el paso a la libertad y al poder democrático y nacional de Euzkadi. Esto es lo que significa el intento de Prieto, aprobado por la mayoría de los delegados a la Asamblea socialista de Lituania. Es que se diga y se quiera hacer ver otra cosa, no nos engaña a nosotros, ni puede engañar a nadie.

Siempre en la historia de Euzkadi se ha forjado una situación tan precaria de inciertas perspectivas, como la creada en el transcurso de nuestra lucha contra el franquismo. Por primera vez en los últimos siglos, los vascos nos unimos con tal amplitud, y sellamos con nuestra sangre nuestra voluntad unida de luchar por la democracia y la libertad nacional, inasociablemente mancomunadas.

Por primera vez también, nuestra causa nacional se funda en el núcleo de la causa democrática y republicana española, según el régimen autonómico establecido en el fragor de la lucha antifranquista, solo el primer paso en el reconocimiento de nuestros derechos nacionales.

Nuestra acción de resistencia en el interior, nuestros pasos de afianzamiento de la unidad en el País Vasco, en el Gobierno Autónomo, en el Consejo de la Resistencia, y hechos tan gloriosos como la batalla de mayo último, han ido reforzando, fortaleciendo, la clara senda y el firme porvenir de nuestra causa.

Pues bien, todo esto está en peligro, de prosperar los siniestros propósitos de Prieto.

Este ha querido adormecer las justas alarmas levantadas, refiriéndose a las autonomías « regionales » en su discurso a los socialistas de París. Pero la alusión ha resultado peor que el silencio que venía guardando sobre esta cuestión en los últimos meses.

¿Cuál es la base de entendimiento que Prieto busca con los elementos monárquicos y reaccionarios? Sobre esto no ha sido muy explícito en Francia. Pero en su discurso con motivo del 1º de mayo último, en Méjico, fué muy claro, y entre las cuestiones que señalaba como imposibles de acuerdo y que habría que transigir hasta la resolución plebiscitaria (todas ellas fundamentales para un régimen democrático) estaban las autonomías regionales.

No nos cuesta el menor trabajo creer que Prieto sacrificará sin gran esfuerzo a los monárquicos, las libertades autonómicas. No hay más que recordar toda su historia de oposición a las libertades nacionales de Euzkadi, su clasificación de separatista a todo lo que tenía un carácter nacional, su orientación centralista del socialismo en Euzkadi, hoy afortunadamente superada en buena medida.

Prieto no ha comprendido jamás, ni comprende hoy, el problema nacional. ¿Qué ha dicho en su discurso de París? Que él siempre ha sido partidario de las autonomías regionales y que incluso ha propugnado las municipales.

REUNION INTERNACIONAL de catolicos en San Sebastian

Representaciones católicas de 21 países, están llevando a cabo en la actualidad las llamadas « conversaciones católicas internacionales », en el palacio de la Diputación que galantemente les han puesto a su disposición las autoridades franquistas.

Ello es clara ayuda o espaldarazo al franquismo por parte del catolicismo internacional. No es de extrñar que entre los asistentes se encuentre el Director de la revista católica inglesa « The Tablet », conocida por las raras campañas pro-franquistas. Por parte del franquismo, la representación la integran elementos dirigentes de Acción Católica.

El tema de las « conversaciones » actuales es « el precepto evangélico de amor entre cristianos como elemento básico de la solidaridad internacional ».

Probablemente los « conversadores » han decidido volver a entablar sus charlas en la España franquista, como merecido homenaje al régimen de Falange por las demostraciones supremas de ese amor que ha ofrecido ocasionando la muerte de más de un millón de españoles.

Que investiguen, que investiguen un poco cual es el grado de hambre, miseria y terror en que como en el resto de España, se debate Euzkadi entera... Pero que investiguen fuera de los buenos hoteles y de la playa de San Sebastian.

Claridad en los problemas JUVENILES VASCOS

« Yo quiero llamar seriamente la atención a todo el Partido sobre la juventud. No es por casualidad que el fascismo y la reacción en general dedica sus mayores atenciones a la conquista de la juventud. Nosotros no podemos dejar a la reacción las manos libres en este terreno », decía la camarada Dolores Ibarruri en el III Pleno del Partido Comunista de España en Francia.

Para los comunistas vascos esta advertencia se valoriza aun más con los hechos. En Euzkadi, como en toda España, Falange ha intentado corromper a la juventud. Pero la juventud de Euzkadi ha sabido, no sólo hacer frente y combatir la influencia franquista, sino que en la lucha clandestina, con su participación junto a los obreros, ha llegado a forjar una organización de temple y combatividad extraordinarios.

Durante la huelga de Pasajes, en la campaña contra el referendun, y muy fundamentalmente en los días gloriosos de Mayo, la juventud de Euzkadi, y a su vanguardia la J.S.U., ha dado magníficos propandandistas y agitadores, impulsores de la lucha en talleres y fabricas, organizadores consecuentes de las fuerzas obreras y republicanas. En Guipuzcoa, y también en Vizcaya, cada joven democrata ha visto a la J.S.U. en la lucha, llamándose a incorporarse a las filas juveniles para la acción antifranquista y por la República.

Jóvenes obreros y baserritarras, aprendices y estudiantes, han demostrado con su actuación su penetración con esta política de unidad y lucha antifranquista, por la libertad de Euzkadi y por la República. Y ante cada maniobra que ha pretendido desviarles de este camino, los jóvenes, en sus manifestos, en octavillas impregnadas de profundo cariño a su organización, han denunciado y combatido a los escisionistas y capituladores.

Pero esta misma fortaleza que va adquiriendo la juventud, especialmente la J.S.U., lleva a sus detractores a intentar sus maniobras, a procurar desviarla de sus objetivos de lucha y unidad. En correlación con las maniobras antirrepublicanas que actualmente levantan los enemigos del pueblo, en otros casos, y al vez inconscientemente sin valorar la importancia de ciertas posiciones, contra la juventud vasca se dibujan ciertas maniobras contra las que los jóvenes sabrán tomar posición, en defensa de su organización, en defensa de su programa de lucha.

« Euzkadi Socialista » del mes de Agosto, sin poder ocultar el cariño que los jóvenes socialistas unificados vascos sienten por el Partido Comunista de Euzkadi, no encuentra mejor argumento para justificar la confianza de los jóvenes, en nuestro Partido, que lo que él llama la « infraestructura unificada ». Y para explicarla, para tratar de romper también esta unidad que se ha manifestado de tan alto valor, de forma la realidad, falseando las ansias de unidad que existen en jóvenes socialistas y comunistas, en el hecho incierto de que esa pudo llevarse a cabo gracias a hallarse « millares de jóvenes socialistas sujetos a prisión a en el exilio ».

Mixtificación de la realidad que olvida que la unificación de los jóvenes comunistas y socialistas arrancó precisamente de las cárceles, donde los jóvenes de ambas ideologías comprendieron, para llevar después a la práctica, que la unidad sería arma esencial de la victoria y que con la unidad se formaría una Organización fuerte de la juventud.

No son sino las tendencias divisionistas y anticomunistas de Prieto que se pretenden llevar al seno de la juventud, carecen no comprender lo que se lanzan por tal camino, que si los jóvenes vascos sienten tal cariño por nuestro Partido y se alejan cada vez más de los socialistas es, porque nuestro Partido ha mantenido en todo momento una posición de acuerdo con las aspiraciones de la juventud porque nuestro Partido les ha indicado el camino que conduce al triunfo, porque los comunistas hemos ayudado en todo momento al fortalecimiento de su Organización, porque cada joven ha visto a nuestros militantes en los puestos de mayor peligro y responsabilidad en la lucha antifranquista, por la libertad de Euzkadi y por la República.

No es ciertamente con sus propósitos escisionistas para con los jóvenes socialistas unificados de Euzkadi como los socialistas van a conseguir ganar simpatías entre la juventud, pero es que además, con su posición, no hacen sino prestar un servicio al franquismo en sus propósitos de destruir las Organizaciones antifranquistas de la juventud, a su Organización de vanguardia, la J.S.U.

Otro hecho, no menos negativo, es la participación de Euzko-Gaztedi, juventud nacionalista vasca, en la Conferencia internacional de Juventudes Liberales, celebrada a fines de Agosto en Cambridge. Dicha Conferencia encierra entre sus más caros propósitos el labor por la escisión de la juventud mundial agrupada en el seno de la Federación Mundial de la Juventud Democrática, en cuyas reuniones, hasta el presente, había participado la delegación de Euzko-Gaztedi.

Las susodichas juventudes liberales no son otra cosa que la expresión en el plano juvenil de las ambiciones imperialistas de la reacción mundial, la manifestación brutal del antidemocratismo de los trusts, de las miras « occidentalistas » de los nuevos instigadores a la guerra. Con la participación de Euzko-Gaztedi en dicha Conferencia se ha dado a entender un acuerdo tácito de la juventud nacionalista vasca con dicha política.

Sin embargo todos los hechos demuestran lo contrario. Los jóvenes nacionalistas han participado en la huelga de Mayo, han luchado contra el referendun, proclaman su fé en la libertad de Euzkadi, posible únicamente con la República. Y las representaciones juveniles que asistían a la Conferencia de Cambridge son el símbolo, los residuos juveniles de los intereses más opuestos a estos objetivos de lucha de la juventud de Euzkadi, en los que participa también Euzko-Gaztedi.

La juventud vasca necesita una ayuda que no le llegará jamás con tales métodos. Precisa en primer lugar unir sus fuerzas para enfrentarse con mayores posibilidades de victoria contra el Frente de las Juventudes, contra la organización de la S.E.U. Necesita contar con el apoyo de la juventud mundial que conoce lo que es el fascismo y que ha templado sus fuerzas en la lucha, juventud organizada en la Federación Mundial y no en los contubernios de Cambridge. La juventud vasca precisa de nuestra unidad en la emigración, para que le podamos aportar la ayuda material y política que le permita incrementar las luchas.

Los comunistas, y quisieramos que a nuestro lado estuvieran los socialistas, no escatimaremos nuestra ayuda a los J.S.U. de Euzkadi, y a la formación de un frente nacional de todos los jóvenes democratas vascos. Estimamos que en pleno período de su reorganización en el interior, hoy mas que nunca hay que dedicar una buena parte de nuestras energías a ayudar a la juventud. Al mostrarse dignos de toda la tradición combativa de la J.S.U., los nuevos jóvenes vascos que militan en las filas de la Federación, son también dignos de nuestro aprecio, de nuestros cuidados, de nuestra ayuda. La de los comunistas vascos no les faltará en ningún momento.

NOTAS DE LA ADMINISTRACION

Otros recibidos durante la semana pasada:

Berbel, de Hendaya, 760; Iglesias, de Perpignan, 850; Echevarria, de Verniole, 425; Mutioa, de Saint Jean de Verges, 575; Gamboa, de Bort, 150; Almeida, de Ussel, 100; Diaz, de Lagnien, 200; Nubla, de Tarbes, 375.



MANTHALIN maitea: ¿Te acuerdas de aquel bando del alcalde de E... que pregoner en las calles, diciendo que por esas de harina y mirando pa la porvenir, asidir había hecho el Auntamiento del muy noble y leal villa de errasionar el pan, en ves de aestr « errasionar », que es como te manda el Acaemia? Caro que aquel acaite algo morante eraba porque no te había pasao por univiersaa, como yo, por ejemplo, que nasido soy en el univiersaa de Lezo.

Pues mira que agora los estraperlistas falangistas l'han imentao junto a errasionamiento y el estraperlo algo que yo llamar le ago estraperlo errasionamiento con ayua del errasionamiento. Aquel alcaide de E... sin angurarse siquiera, precursor eo eso fue de este imensión.

Desir te hugo esto porque otro dia en Santurse un suseso dino de contarse paso. Dos meses ase que av. nisterion un errasionamiento meao ae postin que nar-Aiae por lombre tiene y que por aras peoa-plasa y ioao tiene.

El aueño ae ese errestoran errestoir hiso un aacumento ae la Gremio ue la Hosialteria, disenaote que no naonaoa aprobao enorava el errasionamiento, comunicar le nasian pa os eretos oportunos. Esos eretos son que, aunque errasionamiento ni pa servir un pavo sopa le vale, lapadera ae eraba pa tener abierio el establecimiento y naser con teigaidad el provision ae estraperio, y sin el no le poaa aoir.

Cosa raro eraba eso, y patrón de errestoran serrar iba a has, porque ni los famosos sardinas del pueblo le poaa venaar a los parruquianos, cuando presentar se le hiso el dueño ae Casa Vilaverde, que en calle Elcano, ae Bilbao, comersio grande tiene — nunca comprender, he hecho porque le llaman comersio, pues también tiene mucho de beberisio en los escarpates y en los apaes, aunque no pa los probes —, y ese de Casa Vilaverde desir le hiso que venir de ispesion hasia pa ditamnar si errestoran de Kai-Alde poeria quedar abierio en condiciones morales solo con el errasionamiento.

Pero ai estaba precisamente el martingala del errasionamiento del estraperlo, pues junto al ispetor falangista te venia su compaare que ofreser le hiso al dueño del errestoran cuatro saguis eo pelejos de asaito al bonio presio de 30 pias. litro. Comprar hiso el del errestoran, y en menos tiempo que tardar hasa en venir de Bilbao a Santurse el tren llogor te hiso el famoso autorisasion pa trabajar con libertad el errestoran.

Los tiempos te adelantan que es un barbaridá. En España, un barbaridá franquista, claro. Y yo no sé si digo otro barbaridá cuando llamar le hago al imento falangista un errasionamiento del estraperlo. No, yo creo que lo diga porque para eso yo soy de Univiersidá.

KOLDOBIKA.

BAJO LA CRUZ DEL SUR

Tellagorri, opina...

Buenos Aires, esta bajo la Cruz del Sur. Buenos Aires, como toda la Argentina es la patria de los churrascos, apetitosos asados de carne, regalo de los apetitos solidos. En Buenos Aires esta Tellagorri, y desde allí escribe: « HAGAMOS LA PRUEBA, SENORES ».

Se trata de probar el pastel que Prieto se afana en condimentar. No es que él tenga fé en lo que pueda salir de la cocina prietista. Pero él le razona así:

Del equipo de D. Aiyaro no hay nada que esperar. « Y lo de don Inda puede no resultar, pero puede resultar ».

No dice qué es lo que puede resultar. Pero si dice que si no resulta saldremos ganando porque sabremos que no « debemos esperar nada de los demas, y entonces podriamos recurrir a otros procedimientos, arbitrados en nuestro propio huerto ».

De manera que « hagamos la prueba, señores ». En realidad Tellagorri, bajo su dudoso humorismo, esta invitando a pasar por el aro.

Si, él por lo que se ve no tiene inconveniente « en probar » y en esperar a ver qué es lo que « da eso », porque es opinion suya « en fin de cuentas, tanto monta vivir bajo la Cruz del Sur que bajo la Osa Mayor ».

Así opina él. Pero el pueblo vasco no opina así. Quizas sea porque Euzkadi esta no solo bajo la Osa Mayor... sino tambien bajo la trana de Falange. Y porque allí ni hay churrascos ni humor. Quizas es también por eso que en su propio huerto arbitraron ya hace tiempo aquellos sus procedimientos de Mayo, etc. que hicieron tambalearse al franquismo. Y por eso no aceptan disyuntivas que implican el convencimiento de la impotencia de nuestro pueblo y la supeditacion a Washington.

¿A quién, pues, va la invitacion de Tellagorri? ¿Al pueblo vasco?

¿No comprende que no se piensa igual bajo la Cruz del Sur y bajo la Osa Mayor? ¿Que la espera no es igual en ambos sitios?

Gran Concurso POLITICO de Euzkadi Roja

En la interpretación y utilización de sus materiales

Teniendo en cuenta la experiencia que, en los últimos números, nos ha indicado que son los plazos muy cortos para una concienzuda participación en el concurso, esta semana dejamos de indicar ejercicio con el fin de dar una mayor holgura a los participantes. El proximo y ultimo ejercicio se dara en el proximo numero.

CLASIFICACION DEL CONCURSO

Primer Ejercicio

A la vista de los nuevos trabajos y datos recibidos la clasificación se va modificando como sigue:

Comités Departamentales. — Sigue en cabeza Bajos Pirineos. Comités de Grupos. — Se sitúa en primer término el de Biarritz. En su juicio estima que la política que responde a los intereses de Euzkadi

«...es trabajar incansablemente por deshacer maniobras y complots reaccionarios... es, declarar con entereza la repulsa de todo procedimiento que atente a la República y a la democracia... es, proclamar la necesidad de un Gobierno de la República de amplia representación nacional... es, transmitir al mundo « las luchas gloriosas del interior... es, organizar un amplio movimiento de protesta contra el terror bestial de Falange... es, exigir ante la O.N.U. la ruptura total con los causantes de la tragedia de Guernica... es, ayudar mas y mas cada día a los que luchan dentro... »

E indican como el Grupo ha entendido practicar esa política: Han discutido todos los integrantes, la situación, han celebrado una Asamblea abierta explicando la posición del Partido; y todos los militantes van a la calle a discutir con los emigrados de otras tendencias; han dirigido cartas a la O.N.U.; al Presidente de la República y del Gobierno republicano pidiendo la ampliación de éste; al Presidente del Gobierno Autónomo han dirigido una carta firmada por 52 vascos de la localidad « pidiendo gestione ampliacion Gobierno ae la Republica y salga al paso de las maniobras divisionistas y ae claudicion reuniendo al Gobierno y declarando publicamente su repulsa a los procedimientos antidemocraticos ». Gestiona la formación de Comités unitarios y prepara una nueva conferencia con el tema: « Contribucion de la clase obrera vasca por la Republica, por la democracia y por la libertad de Euzkadi ».

Militantes. — Nati Uribarrena, de Pirineos Orientales.

Segundo Ejercicio

De los datos recibidos hasta el presente la clasificación que resulta es la siguiente:

Comités Departamentales. — Bajos Pirineos otra vez! Demuestra este Comité su correcta comprensión, no solo con los enjuiciamientos que envía sino que, en lo que a la ayuda económica se refiere, dice: « Para demostrarlo, nos proponemos lo que sigue:

- a) organizar una rifa de una bicicleta, una estilográfica y 3 pases de alpargatas de fantasia, en todo el Departamento;
- b) una sesión de cine en Hendaya, San Juan, Biarritz, Bayona, Boucau, Pau y Mauleon;
- c) En Octubre y Noviembre dejar los miembros del Departamento una jornada de trabajo;
- d) Orientar a las localidades del Departamento en la aplicación de este plan y a enriquecerlo con otras iniciativas propias. »

Muy bien por el plan! Ahora al trabajo y a por los resultados! Comités de Grupos. — El de Bayona, que ha empezado ya a aplicar las tareas del Departamental y, en efecto, ha aportado iniciativas de su cosecha.

Militantes. — Hipólito Redondo, de Perpignan.

Una recomendación a los militantes

Recomendamos a todos los camaradas que no se limiten a darnos su opinion sobre los ejercicios en general. Es muy importante que digan tambien que tareas practicas deducen de ellos y como las llevan a vias de realizacion.

FALANGE ACUSA SU DEBILIDAD

El exhibicionismo, el alarde jactancioso, ha sido siempre en el fascismo, y fundamentalmente, una táctica política. Aparte de que con ello trastorna la miserable condición vanidosa y la inseguridad de sus gentes, con sus desahucios y uniformes, con sus grandes paradas y conmemoraciones, trataban de impresionar y de intimidar a la población y a una fuerza que en realidad no tenían, intentaban suggestionar a la juventud y a las gentes más simples con esta teatralidad.

El falangismo ha sido prodigo en esta materia. En su lenguaje hueco y demagógico, a partir de sus gritos histéricos, de sus denominaciones de nuevo « estudio » a su miserable actividad, en los uniformes, en las manifestaciones serviles y ridículas, en la conmemoración de fechas...

¡ Ah ! Pero los tiempos han cambiado mucho. Las camisas y uniformes hoy se ocultan cuidadosamente. Algunos términos van desapareciendo del lenguaje porque no sirven para la demagogia del día. Las fechas, que antes eran gloriosas, hoy pasan casi desapercibidas.

El 14 de septiembre es la fecha del aniversario de la « liberación » de San Sebastián en el calendario falangista. Siempre ha sido un motivo para el desbordamiento literario y exhibicionista de las gentes de Falange en la capital donostiarra. Este año ! signo de los tiempos ! apenas se ha hecho mención de ella. Ningún comentario en la prensa, ningún acto, público ni íntimo. Solamente una nota dada por el gobernador a través de la emisora, señalando a los funcionarios de los centros oficiales que estaban dispensados de acudir a las oficinas.

El hecho nos lleva a serias reflexiones. ¿ Es que el franquismo ha perdido su afán o su necesidad de exhibición ? Nunca como hoy los franquistas quieren realizar aparatosas movilizaciones, que hicieran creer en algunos medios, particularmente los internacionales, que cuentan con simpatías y con influencia en el pueblo. ¿ No ha tenido este objeto la utilización de la demagogia y de las exhibiciones religiosas en nuestros días, con una audacia y un cinismo que demuestra lo que es la religión en manos de estos miserables ?

¿ Otro sentido ha tenido el gran esfuerzo realizado por el régimen en la reciente jalsa del referendun ?

¡ No ! La razón es otra. La razón está en que hoy es tal la aversión de las masas del pueblo en contra de sus verdugos, que cualquier intento de movilización, por poco que trate de contar con las masas, pone en mayor evidencia la actitud hostil de estas y la debilidad del régimen de Falange.

No hay más que repasar algunos hechos, citándonos a la órbita de Euzkadi. El año pasado, tuvieron que suspender por insistencia un banquete organizado en el campo de San Mateo, con motivo del 18 de julio. Este año en Bilbao en la conmemoración del 18 de julio y en la de la ocupación franquista, la orden de exhibición de banderas y colgaduras en las casas, tuvo el mas solemne fracaso. La manifestación que Falange organizó en el Arsenal, como reacción a la voladura de la estatua de Mola, puso en evidencia la imposibilidad de realizar esta clase de exhibiciones en Bilbao. ¿ Como no había de quedar, pues, en simple bravata de gentes desesperadas, el

anuncio falangista de una demostración pública, a raíz de la huelga general de primero de mayo de Vizcaya, manifestación que nunca llegó a realizarse ?

¿ No ha tenido que movilizar Falange millares de jovezuelos de toda España, concentrados en San Sebastián durante la estancia veraniega de Franco, para cubrir la ausencia y hostilidad de la población ?

La conclusión es clara. Como lo demuestra la lucha de mayo, como lo ha confirmado el desarrollo del referendun, el franquismo no está en condiciones ni de aperturar la mas mínima movilización en las calles, porque cada día es mayor su debilidad, porque cada vez es mas grande la resistencia y la hostilidad del pueblo. De ahí la decadencia de su exhibicionismo, el abandono forzoso de sus alardes.

La calle hoy debe ser para el pueblo, para la resistencia antifranquista. Como lo fue en Bilbao en el Aberti-Eguna, en el 14 de abril, en la huelga de Mayo. Como lo fue en San Sebastián el día del referendun.

Esta constatación de la debilidad del régimen, debe servir también para descubrir y condenar con nueva fuerza las maniobras de la capitulación del entreguismo, de la división. Cuando la debilidad del régimen no le permite siquiera realizar sus alardes habituales, sobre la miserable tesis de la imposibilidad de luchar contra el franquismo, se quiere organizar la entrega de nuestros intereses democráticos y republicanos. Frente a esto, ¡ mas alta que nunca la bandera de la lucha contra Franco y Falange !

.....

otros Partidos republicanos, también están minados por las intrigas y su acción es demasiado débil en consonancia con las grandes tareas que imponen las circunstancias presentes.

.....

Pasa a analizar el verdadero alcance de los propositos de Prieto, diciendo :
« Os decía al principio que los acuerdos de Toulouse son la culminación de una larga actividad de Prieto contra la República y contra el pueblo. Nos proponemos demostrar y abrir los ojos a los que no ven o no quieren ver el fondo de las actividades prietistas, el contenido de su política, que intereses defiende ».

.....

« En el discurso pronunciado por el radio francesa el 7 de Agosto, Prieto lanza una frase que merece ser retenida, y es la siguiente :
« Quise poner fin a una lucha brutal, salvaje, inconcebible ».

.....

« A los que piden que el Partido Socialista tenga un programa, Prieto es dice que no, que eso puede asustar a ciertas gentes. ¿ Pero es que Prieto no tiene programa ? Si que lo tiene ; no se atreve todavía a presentarlo en conjunto. Lo va despararrando para que las gentes inadaptadas no se den cuenta. Hay un punto de ese programa muy personal, Prieto siempre siguió una gran

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Franco se prepara a incrementar el terror en Euzkadi

CREACION DE UN FRENTE NACIONAL VASCO DE LUCHA CONTRA EL TERROR FRANQUISTA!

Franco esta llevando a cabo una de sus mas brutales ofensivas terroristas. Es el comienzo de un vasto plan represivo, con el que quisiera finalizar con la resistencia creciente de nuestro pueblo.

Su primer objetivo es terminar con los guerrilleros, combativos de vanguardia de la República. Fortalecida su organización, incrementada considerablemente su numero, aducidos de una gran combatividad y movilidad, los guerrilleros tienen en jaque a todo el aparato represivo del franquismo. Franco ha lanzado nuevas fuerzas a su exterminio.

La ofensiva ha comenzado en las montañas de Valencia. Mas de 12.000 hombres de tropa participan en el ataque. 1.800 legionarios seleccionados entre lo mas podrido y degenerado de la Legion Extranjera, los 33 y 34 Tercios, soldados nazis muchos de ellos, unidos a otras fuerzas represivas, participan en las operaciones contra los guerrilleros. Franco utiliza estas fuerzas por sus tácticas brutales en el combate, porque su barbarie no retrocede ante las mayores aberraciones. Ademas utilizan decenas de morteros « bruxia » y van acompañados de batallones dotados de artillería ligera.

Noticias procedentes del interior norman que los propositos franquistas consisten en enviar posteriormente estas tropas al Norte de España, especialmente a las zonas de

Asturias, Leon y Santander, donde se extiende considerablemente la actividad de las guerrillas.

Otras informaciones no menos alarmantes precisan que los lejes militares franquistas radicados en la frontera pirenaica vasco-iranesca, preparan unos supuestos ataques guerrilleros desde la zona francesa, con objeto de justificar el mantenimiento de las unidades franquistas en la frontera, pero tambien para incrementar el terror en nuestro pais vasco.

En plena represión contra nuestra clase obrera, Euzkadi va a sufrir una nueva ofensiva represiva franquista bajo el pretexto de luchar contra los guerrilleros. Como en toda España van a ser acusados de apoyar a los guerrilleros, se servirá de enlaces y confidentes, todos aquellos antifranquistas a quienes el régimen tenga propositos de reprimir.

Las norcas bestiales de la Legion van a actuar no solo en las ciudades, sino que dejarán huella de su paso en los caseríos, en las aldeas. Crimenes y robos, eso es lo que promete para Euzkadi la nueva ofensiva y las provocaciones franquistas contra los guerrilleros.

Los criminales propositos del régimen deben encontrar preparado al pueblo vasco. La lucha contra el terror y la solidaridad de los comarcas vascos, puesta a prueba en los días que siguieron a la huelga

de Mayo, debe servir de base para montar la organización de un amplio frente nacional vasco de lucha contra el terror franquista.

Cada pueblo, cada caserío debe estar preparado para recibir a los asesinos a sueldo del franquismo. En cada lugar, en las fabricas y las barriadas, en las casas y las poblaciones, organizaciones unitarias de todos los Partidos y Organizaciones antifranquistas vascos, deben luchar ya desde hoy contra los intentos franquistas de ocasionar nuevas muertes, de llevar a cabo detenciones en masa, de extender mas la miseria y el hambre.

Euzkadi debe estar presta para recibir a los asesinos. Aumentando la solidaridad con los presos y reprimidos, acogiendo a los perseguidos en la nueva ofensiva franquista, ayudando a sus familias, Euzkadi debe y puede ayudar a los antifranquistas que de otras provincias del norte de España van a tener que buscar refugio en nuestra tierra. Euzkadi tiene que ganar esta nueva batalla al franquismo.

Para ello se precisa, lo repetimos una vez mas, ORGANIZACION, UNIDAD. Oponerse a forjar esta organización es presentar brechas al enemigo. Forjar el frente nacional vasco contra el terror es asegurar la victoria.

Desde la emigración hay que ayudar a la formación del frente nacional vasco. Del interior solicitan nuestra ayuda moral y material. Nuestra ayuda moral debe ser una ayuda política, con la creación de un organismo unitario de lucha contra el terror, en el que se coordinen los esfuerzos, hasta ahora dispersos, de todos los antifranquistas vascos. Con la creación de centenares de estos organismos, en cada lugar donde haya un pequeño núcleo de antifranquistas de Euzkadi.

Con ellos podremos también aportar nuestra ayuda material. Y con ellos ayudaremos a la lucha contra el terror que debiera llevar a cabo nuestro pueblo.

DISCURSO DE VICENTE URIBE

(Viene de la 1ª página)

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Pero para Prieto, las dos partes son las culpables. Eso, en castellano, se llama cubrir a los criminales falangistas ».

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

debilidad por los millonarios y aristócratas. Ahora él es un millonario más. Se apoya de los bienes de la República contenidos en un barco llamado « Vía ».

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Como los obreros se niegan a pagar los impuestos el franquismo decide descontarlos de sus salarios.

Crece la resistencia de los trabajadores a dejarse esquilmar por el franquismo. Sus salarios son hartos miserios para poder soportar los crecidos descuentos que para mantener el aparato falangista, impone el franquismo.

La primera lucha entablada por los trabajadores fué contra las cuotas de los Sindicatos Verticales. El franquismo ha tenido que recurrir a todos los medios coercitivos para poder arrancar de los obreros el dinero destinado a los Verticales. Pero aun hoy la resistencia es muy fuerte y se ha generalizado en todas las fabricas y talleres.

Como los impuestos y los descuentos aumentan cada día, también los trabajadores incrementan su resistencia contra las nuevas impositciones falangistas.

El día 28 de Agosto, el Sindicato Provincial de Vizcaya de Industrias Químicas se ha visto obligado a publicar una nota, en la que, con carácter conminatorio, se « recuerda », en el sentido franquista de esta palabra, que hay que pagar las cuotas de las entidades de prevision, que al parecer ni por los obreros, ni por las empresas, han sido satisfechas.

Y como el citado Sindicato es claro que sabe la resistencia de los trabajadores, obliga a las Empresas a efectuar « EL DESCUENTO DEL 3 % DE LOS SALARIOS REALES DE LOS OBREROS », para destinarlos a tal fin.

Contra esta nueva impositcion franquista los obreros de las industrias químicas sabrán luchar y triunfar. Negándose a aceptar los salarios, si en ellos se ha efectuado el descuento, oponiéndose a que sus ya reducidos recursos sirvan para mantener a nuevos organismos falangistas ineficaces y nada positivos para los obreros. Declarando la huelga si fuera preciso, haciendo plantas hasta que la reducción sea anulada, organizando entre ellos mismos la solidaridad en entidades propias de prevision controladas por los trabajadores.

Contra las impositciones franquistas, negativa ferrea a dejarse robar.

Cada jerarca un estraperlista

Los jefes franquistas de Euzkadi no son de los menos aprovechados. Un buen ejemplo lo constituye Indurain, destacado carlista, perito industrial, empleado en el servicio Agronómico de Guipuzcoa, que tendrá aproximadamente dos mil pesetas de sueldo mensual, pero que está ganando, merced a la venta de las semillas de los agricultores, cuyo monopolio detenta el Servicio Agronómico de referencia, 120.000 pesetas al año.

Del monopolio de la venta se beneficia también, y en mayor proporción, el ingeniero agrónomo, jefe del citado Servicio.

Son frecuentes estos casos de complicidad en comandita entre falangistas, lo que les permite impunemente enriquecerse por diversos conductos, pero en los que el pueblo es siempre la víctima.

La lucha antifranquista en toda España

Los guerrilleros atacan a la Guardia Civil en la zona de Levante

Estos últimos días ha tenido lugar en las cercanías de Orihuela (Murcia), en el lugar denominado Nava Caballo, un violento combate entre un grupo de guerrilleros y fuerzas de la Guardia Civil. En el encuentro resultó herido el guardia Enrique Rodríguez Oliva.

Por los mismos días, un desacomodo de guerrilleros sostuvo un violento tiroteo contra fuerzas de la Guardia Civil en el pueblo de Liria, en las cercanías de Valencia.

Los guerrilleros hacen descarrillar un tren de mercancías...

Los guerrilleros no solo atacan a las formaciones militares franquistas, sino que les impiden su abasqueamiento. Estos últimos días un desacomodo guerrillero ha hecho descarrillar un tren de mercancías en las cercanías de la estación de Espiel (Córdoba), paralizandole el trafico durante varias horas.

...Y se arman con el material franquista

Los guerrilleros cogen las armas de manos de sus enemigos para luchar por la República. Hace muy poco tiempo, un desacomodo guerrillero atacó el polvorin de Santa Cruz de Mudela (Ciudad Real), desarmando al centinela y apoderandose de su fusil y de gran cantidad de explosivos.

El latrocinio al orden del día de la Falange

Los falangistas tienen prisa por llenar sus bolsos. El 9 de septiembre fué detenido en Madrid, aunque después ha sido reido en condiciones inmejorables, el sobrino del Ministro franquista de Agricultura, Estanislao Rein Croquet. Colocado por su pariente en el Negociado del Ministerio donde se tramaban las importaciones de abonos, ha hecho una estafa de tres millones de pesetas.

El 16 de Septiembre, en el Instituto Nacional de Prevision, en la seccion de préstamos a la nupcialidad, se ha descubierto un desfalco de tres millones de pesetas, en el que estan complicados 40 empleados de dicho Centro, todos ellos falangistas.

Otro desfalco, no menos importante, se ha descubierto en el Parque Central de Artillería de Madrid. El Capitan Cajero ha desaparecido con 850.000 pesetas, a pesar de lo cual no se ha abierto contra él ni siquiera un expediente.

La propia Direccion General de Prisiones, en datos confidenciales, informa a sus servicios que el numero de falangistas presos por delitos comunes la mayor parte convictos por robo o atraco a mano armada, asciende en la actualidad a 712.

Pero éstos no son sino los falderillos del régimen. Por millares gozan de libertad los que estan robando a manos llenas en las administraciones y negocios franquistas.

La Unión Soviética es la más firme defensora de la O.N.U.

¡Unidad para una solución justa para la democracia española!

Los demócratas del mundo entero han sentido fortalecerse su confianza al escuchar la voz recta y consecuente de la Unión Soviética en la Asamblea de la O.N.U. Frente al discurso de Marshall, preñado de amenazas, la respuesta de Vychinski constituye la advertencia seria de los pueblos que después de haber conquistado su libertad quieren entregarse a su reconstrucción pacífica y democrática.

La posición de la Unión Soviética no sólo ha revalorizado el campo de la democracia mundial, sino que el golpe se ha dejado sentir inmediatamente en los medios imperialistas y reaccionarios. Pueden sus plumíferos decir que el discurso de Vychinski no buscaba sino el terreno propagandístico. Los hechos están ahí, con la fuerza enorme que presta a las declaraciones soviéticas el apoyo de millones de demócratas de todos los países.

La tendencia americana se ha mantenido

abiertamente por hacer de la O.N.U. un docu instrumento de su política imperialista, por anular la existencia del Consejo de Seguridad con la creación de la comisión permanente de 55 miembros, por romper la unidad de las grandes potencias garantizada en el derecho al veto.

La Unión Soviética, a través de su delegado, ha hecho conocer su criterio, con reciedumbre, con la fuerza que se precisa ante tales manejos que comprometen la seguridad mundial. «Ciertos miembros influyentes — dijo Vychinski — tales como los Estados Unidos y la Gran Bretaña, se esfuerzan por emplear la O.N.U. en la explotación de sus intereses egoístas. Votamos de esta forma numerosas declaraciones de la Asamblea.»

La Unión Soviética se ha dirigido a los Estados miembros de la O.N.U. para llamarles la atención sobre la responsabilidad en que incurrirían al hacerse partícipes de los manejos imperialistas en Grecia, Egipto, Palestina, China... Para denunciar una vez más, donde conducen los preparativos bélicos, el armamento progresivo y las jurisdicciones atómicas de los imperios norteamericanos. Para colocar en sus justos términos los objetivos de intronización en los problemas nacionales de cada país, de los imperialistas yanquis en la aplicación del «Plan Marshall». Para dejar bien sentada que los propósitos del Gobierno norteamericano consisten en crear una Alemania fuerte, con prioridad sobre los pueblos que fueron devastados por el nazismo.

Su argumentación sólida contra los que preparan una nueva guerra ha ido acompañada de una advertencia solemne. «La suerte del Japón y de Alemania — preciso Vychinski — debería ser una advertencia para los que preparan abiertamente una nueva guerra». «La U.R.S.S., por el contrario, no quiere atacar a nadie y dedica todos sus esfuerzos a su reconstrucción.»

El esclarecimiento soviético supone una nueva y preciosa ayuda a todos los pueblos: de un lado los instigadores a una nueva guerra, la presión del dólar, la liquidación de la independencia y soberanía nacional de los pueblos. Del otro, la consolidación de la victoria sobre el fascismo, la unidad de los pueblos, su reconstrucción pacífica y democrática.

LABORIOSOS serán los debates de la O.N.U. Los problemas que se van a abordar enfrentarán concepciones muy diversas. Es claro sin embargo que el interés de los pueblos está en el mantenimiento y consolidación de la Organización de las Naciones Unidas, en el afianzamiento de la unidad entre las grandes potencias.

Este interés de los pueblos en fortalecer la unidad, reviste extraordinaria importancia para los demócratas españoles. El problema de España va a pasar a discusión, ha sido ya planteado, y la unidad de los pueblos en lucha contra los residuos fascistas, se precisa para dar una solución justa al problema español.

Los permanentes defensores de la democracia y la República española, esta vez por el delegado de Bielorrusia, han dejado conocer su opinión: Adopción de medidas concretas contra el franquismo, aplicación de las anteriores resoluciones de la O.N.U. Contra esta posición, el abanderado defensor del franquismo será el representante de la Argentina, uno de los que desde el primer momento se ha alineado en las filas del discurso de Marshall.

Esto no es por casualidad, sino la proyección de esa política imperialista sobre el problema español. Salvar a Franco es uno de los objetivos de esa política. Y por si alguna duda existiera, basta ver el regocijo con que la prensa falangista ha acogido el discurso de Marshall y los propósitos imperialistas y antisoviéticos del delegado británico.

Los demócratas españoles no deben dejarse cegar por la pasión. Nuestros intereses no encuentran su defensa en la división del mundo en dos bloques, sino en la unidad de los pueblos, en la consolidación de la paz mundial. Son absurdos los alegatos de ciertos representantes en la O.N.U., manifestando no unirán su voz en defensa de los demócratas españoles, si la propuesta nace de un país de la Europa oriental.

Defender la democracia española, cuando de veras se siente, no puede estar supeditada a quien correspondan

Los nuevos ricos del franquismo

Hace unos días, el falangista V. Torres Escuzza, de Pamplona, compraba los terrenos de la calle Uagon, donde estuvo instalada la fábrica de Martina Zuricadai.

Antes de la guerra este falangista no tenía donde caerse muerto, tal era su miseria. Por su fidelidad al régimen, Falange le permitió traficar abiertamente con hierro, negocio que le ha servido para amasar una considerable fortuna.

Pero como un verdadero miserable, no se separa jamás de su dinero. No tiene confianza ni en los bancos. El día del pago del terreno acudió al notario con una maleta e hizo efectivas, en billetes, 1.200.000 pesetas.

Uno más de los que el pueblo no olvidará en el momento de rendir cuentas de sus latrocinios.

Imprimerie Centrale du Croissant
19, rue du Croissant, Paris-2^e
F. ROCHON, Imprimeur

los primeros planteamientos. Esta vez ha sido Bielorrusia, junto a ella, rivalizando en entusiasmo, deben encontrarse todos los amigos de España, y en primer lugar, los españoles de todos los campos políticos antifranquistas.

PERO la atención que debemos prestar a los importantes debates de la O.N.U., el interés que debemos poner en exigir una solución justa, no debe hacernos olvidar que la liberación de España debe ser esencialmente nuestra obra.

La Radio Euzkadi, emisora al servicio de la Resistencia Vasca, nos lo recordaba el día 15 cuando radaba: «Nunca hemos creído que las soluciones nos vendrán en bandeja del exterior. No tenemos ninguna prevención contra el exilio. Nuestros esfuerzos se han dirigido siempre a aunar todas las actividades y a coordinar todos los movimientos. Confiamos en los amigos, confiamos en nuestro Gobierno, confiamos en las fuerzas espirituales y confiamos sobre todo en nuestro propio sacrificio.»

Esta advertencia del interior es muy apropiada en los momentos actuales. Una solución justa al problema español será más factible, en la medida que nuestra lucha se intensifique, en la misma proporción con que nuestro pueblo se muestre fuerte y dispuesto a terminar con el franquismo e instaurar un verdadero régimen democrático garantido de paz y seguridad para las demás naciones. Este régimen no puede ser sino la República.

Ello exige la unidad de las fuerzas republicanas. Ante la O.N.U., todas las fuerzas republicanas deben presentarse unidas, sin mendigando soluciones transitorias, sino exigiendo lo que la democracia mundial debe a nuestro pueblo por su consecuente lucha contra el fascismo, por su decisión firme manifestada repetidas veces de sus propósitos democráticos y republicanos.

La resolución presentada por Vychinski a la Asamblea general de l'O. N. U.

He aquí el texto de la resolución que Vichinski ha presentado a la Asamblea general de la O.N.U.:

1. La O.N.U. condena la propaganda criminal realizada con vistas a una nueva guerra por los medios reaccionarios en algunos países, y particularmente en los Estados Unidos en Turquía y en Grecia, gracias a una difusión por la prensa, la radio y el cine, de declaraciones que contienen claras llamadas a un ataque contra los pueblos pacíficos y democráticos.
2. La O.N.U. estima que tolerar, y con mayor motivo estimular, una propaganda de tal género, conduciría inevitablemente a un tercer conflicto mundial y constituiría una violación de los compromisos contraídos por los miembros de la O.N.U., cuya carta contiene la obligación de establecer relaciones amistosas entre los pueblos, fundadas sobre el respeto del principio de igualdad de derechos y sobre los

EUZKADI ATALA

“Langillezalen” jaurlaritzan egintzak al dira oiek?

Ludi osoak nazka ta asarretasunik ikusi du Ingalaterra'ko «sozialist» jaurlaritzan egintz gaiskilleak. «Exodus» deitzen dan itxas-ontzian Palestina'ra zijoastean judiotar kontuaz. Auek erri ontara nai zutelako igesi Aleman'etik, lur zorigaitzokoa berentzako...

Baño Hitler'en jaurlaritz gaizkillea joan ba zan, ez degu uste bere egintz gaizkilleangatik orrenbeste esan leikela, orain beste jendek len Hitler'en aurka guda egintz zutenak, ia bere egintz gaizkilleak beren eskuetan artu dituztelako.

Ba zijoan itxaso askeetan Exodus ontzi ori Palestina'runtz, baño Bevin'en jaurlaritzak bere gudako itxas-ontziari agintza eman zion «400 judiotar zaramazkien ontzi ori gelditzeko, atzerumiz blaitzeko. Bear eraza zan ori: ezta, ez, Ingalaterra'ko gudaketa itxas-ontzietako edestian idatziko dana.

Ta ara judioak berak nai gabe beriz Aleman'ra beriz itzuli. Nai ta nai ez, Bevin'ek agindu duelako.

Ludi osotik aurkako iz-egiñak pordo aundietan etorri zaio Ingalaterra'ko jaurlaritzari. Toki guzietatik eskatu diote judiotar oieri beste eritara eramateko, baño alperrik. Beriz, Aleman'ra, ta an konzertziokoa zelai batean sartu dituzte, abereak bezela. Hitlerren egintza dirudi, baño ez, Ingalaterra'ko jaurlaritz «sozialista» egintza da.

Ta Bevin'ek egintz nazkagarri au egiten zuen artean, Londres'eko erre-

tenbide ta enparantzatan Mosley'ren paxistak judiotarren aurkako agerke ta gaiztoak egin dituzte, ojuka «Gora Hitler». Arritzekoa...

Arritzekoa da, baño egiazkoa. Bi urte igaro dira guda irabazi zanelik, baño Hitler'ek utzi zuen zaiñak ez dira oraindik kendu. Ta geiako arritzekoa da Hitler'en izakerako zaiñ oiek «sozialist» deitzen dan jaurlaritz baten sorroan agertzea.

Ziriketak

Ba genakiguen Franko'k arrantzako gauzetako zalea zala: Arran aundiak txikiari jan. Bano ez arrantzaleen irakasle zala. Mussolini bizi zanean paxist kideak beti bere muturra igurtzi zioten zurikatutik bera zala Itali'ko nekazaria ta abar. Orain falangistak kiopezu edo zurikatuko diote Franko'ri beregatik esanez Espani'ko lenbiziko arrantzalea dala...

Franko arrantzaleen irakasle. Ala agertzen da «Mares» deitzen dioteneri egin dion izkeltaldi batean, gero Espani osoko izparringietan ipinia.

«Buruzagi'ari» sinistu bear ba genioke gure arrantzaleak ez dakite ezer arrantzan. Eta Euzkadin ta Espanian arrantza ain atzeratua ba aldin ba dago, gure arrantzaleak jakinezan diralako da, sardinak nola bizi diran kontuaz. Bere birrikak ongi aizatuta, irakasle aundi bat balitz bezela Franko'k esan du: «Sardinak nola bizi diran jakingo degunean, orduan...»

Orduan, zer? Ez dakite, ez gure arrantzaleak nola bizi diran sardinak, itxasoan. Bano bai nola ta zertarako bizi diran sardin-zarrak: Erriaren lanan kontuaz, ta Franko'ren jaurlaritz zaintzeko, abertzaleak ta erkaldarrak suizkiltuzten...

Orrengatik, erri osoantako bezela, oraingo bearra arrantzaleentzat ezta ikastea nola bizi diran itxasoan sardinak, baliz sardin-zarrak zutik daukaten Laterri paxista iurreratzeta... Ta ba liteke gero denbora izatea ikasteko nola bizi diran sardinak itxasoan. Bano aurrentetik paxist arran aundien jaurlaritz puzkatu bear.

LA CONDUCCION DEL CADAVER DEL CAMARADA FELIX MERINO fué una manifestación de unidad republicana y antifascista

Como ya dimos cuenta en nuestro numero anterior, el pasado día 15 falleció en Toulouse nuestro camarada Felix MERINO.

Hasta el último momento el camarada Merino ha estado luchando contra la muerte con extraordinaria energía, pues



Junto al féretro de nuestro camarada Felix Merino montan la guardia los camaradas Fernando Claudin y Angel Alvarez, del Comité Central del P.G. de España, los camaradas Mariano Bautista y Luis Fernandez, del Comité Central del P.G. de Euzkadi, Santos, responsable del Comité Departamental del P.G. de Euzkadi y Eduardo Quevedo, responsable del Comité Departamental del P.G. de Euzkadi.

sabía cuan necesaria era su vida para continuar la lucha por la causa.

Sus últimas palabras, reflejo de su constante pensar en la lucha, fueron para los compañeros del interior, a los que en su Donosti, en su Euzkadi querida continuó el combate. Fueron para su Partido, el Partido Comunista. Y esas palabras trascienden junto a su preocupación por la organización del Partido y de los Sindicatos en el interior, su plena confianza en la victoria de la causa a la que dedico toda su vida.

La noticia de su muerte se extendió rápidamente por los medios vascos y españoles de Toulouse que de diversas formas hicieron llegar el testimonio de su pesar y de su solidaridad.

Mas de dos mil refugiados republicanos asistieron al entierro de nuestro malogrado camarada. Tras del féretro, seguido de una multitud de coronas dedicadas por las organizaciones antifranquistas, iba presidiendo el entierro la representación del C.C. del P.C. de España, así como la de los C.C. de Euzkadi, del P.S.U.C. de Catalunya y del P.C. Francés. También se hallaban presentes representaciones oficiales del Gobierno de Euzkadi en la persona de su Delegado Sr. Careaga, de la Junta Central de la U.G.T., de la Unión Departamental de Sindicatos de la C.G.T. de Toulouse, del P.N.V., Sr. Austrich, de A.N.V. Sr. Gavina, de la Amicale F.F.I. de la U.M.E., de la Agrupación Militar, y de otras organizaciones. Se hallaban también presentes los camaradas franceses Marcelle RUMEAU y Jacques GRES-SA, diputados por el Departamento.

En el cementerio y ante el féretro, pronunciaron breves palabras el compañero NIETO, por la U.G.T.; el compañero SIBILLAUD por la C.G.T., y finalmente el camarada Fernando CLAUDIN, miembro del C.C., destacó el ejemplo que para todos los comunistas y todos los buenos republicanos y antifranquistas, constituye la vida de sacrificio y de lucha del camarada Merino. Recordó la historia de nuestro camarada, significando como hasta en el último momento su pensamiento estuvo siempre fijo en el interior, sin que las sombras de la muerte lograsen empujar la fe inmovible en la lucha del pueblo que siempre le animo.

La pérdida de este camarada que era para nosotros un soplo vivo de las grandes luchas que actualmente libran nuestros camaradas y nuestro pueblo en ciudades y fábricas de Euzkadi, reforzará la decisión y firmeza de todos los comunistas vascos y españoles en su diario combatir por la unión, por la victoria sobre el franquismo, por la República.

Con el nombre de las víctimas de Cadiz pretenden lucrarse los falangistas de Vizcaya

Basta leer los donativos franquistas destinados a las víctimas de Cadiz para darse cuenta de la cínica burla del régimen para con los que todo lo han perdido. Con unos miles de pesetas pretende Franco reparar los incalculables daños que ha causado su política bélica.

Pero aun van mas lejos los buitres falangistas. Pretenden hacer de la tragedia motivo de lucro y estraperlo. Hace unos días, los Sindicatos Vertica-

les de Vizcaya organizaron una función benéfica en el Teatro Arriaga, más con el propósito de ganar unos cuantos miles de pesetas para el Sindicato, que para ayudar a las víctimas de Cadiz.

El pueblo ha denunciado este nuevo robo. Por su parte ha manifestado que está dispuesto a ayudar a los gaditanos, pero jamás a través de los Sindicatos Verticales, «porque se quedarían con todo». Algunas pequeñas empre-

sas industriales, a las que se obligó a coaccionar a los trabajadores, contestaron en el mismo sentido.

Visito su fracaso, los falangistas han recurrido a los bares y cafés obligándoles a comprar dos entradas por cada establecimiento.

Los demócratas de Euzkadi no están dispuestos a entregar sus economías a las bolsas falangistas que tras haber originado la catástrofe negocian con la desgracia.

Euzkadi Progresiva

Facundo Perezagua

Si no nacio en tierra vasca, en ella vivió, trabajo y murió, y la historia de Euzkadi registrara su nombre como el de uno de los hombres que mayor impulso dieron al progreso de nuestro país.

Su vida y su obra están inseparablemente vinculadas al nacimiento y desarrollo de la clase obrera vasca como fuerza política y social independientemente organizada.

Obra fundamental de la clase obrera es la Euzkadi moderna. Las riquezas mineras que ella arranca a las entrañas de nuestros montes, fueron principal asiento de la exuberancia industrial, y económica de nuestra país, fue el motor del desenvolvimiento de su sociedad.

Vemos en la actualidad como en torno de la clase obrera se agrupa todo el pueblo en lucha por su libertad; como es la vanguardia de la democracia y por tanto de la nación.

Ello resulta no sólo de que la clase obrera sea la más numerosa y fuerte, sino también porque, siendo la más explotada es la más avanzada y democrática, es la única que para conseguir su plena libertad ha de liberar a todas las fuerzas de la nación. Y en ella se funden, pues, todas las tradiciones de progreso de nuestro pueblo de las que es su natural continuadora.

Pero no podría jugar su papel de una forma acabada si le faltase la conciencia de su misión y la organización precisa para cumplirla.

Fue Facundo Perezagua el primer pionero del socialismo en Euzkadi. En los tiempos iniciales y difíciles en que todavía la clase obrera era una masa carente de toda conciencia de clase cegada por la ideología y por la acción de sus explotadores, e. fue el propagandista heroico y tenaz que inició su educación en el marxismo, en su ideología propia. El fue quien aportó a Euzkadi las primeras luces de los principios de vanguardia que prolongaban y resumían las más nobles aspiraciones de las generaciones precedentes.

Los principios de por sí, enpero, no habrían de liberar a los trabajadores y a la sociedad. Era menester plasmarlos en fuerza organizada. Y fue igualmente Facundo Perezagua, el organizador y dirigente del Partido Socialista y de la Union General de Trabajadores en Vizcaya.

Querido entrañablemente por los obreros, muy particularmente por los mineros, en Perezagua tuvieron los trabajadores el dirigente incorruptible y fiel que supo conducirlos a las grandes luchas por sus reivindicaciones y por la democracia a través de cuyas conquistas fue forjándose su unión y fue cristalizando su fuerza de pivote principal de la República.

Facundo Perezagua fue el dirigente de la lucha obrera que en el 98 terminó con la vergüenza de los barracones; fue el dirigente de las grandes huelgas del 2, del 6, del 11, del 17, mediante las cuales fueron alcanzadas, conquistadas como las jornadas de diez horas primero. Y de ocho después, después el derecho de sindicación en toda España etc., etc. a través de las cuales fueron creándose las condiciones del triunfo de la República, de la democracia en España, de la libertad de Euzkadi.

El marxismo predicado por Perezagua fue el faro que guio estas luchas de los obreros y a el supo mantenerse intransigentemente fiel. Por eso cuando la pureza marxista fue empañada en el Partido Socialista con el revisionismo liberaloide, PEREZAGUA fue uno de los fundadores del Partido Comunista en el que se conserva la integridad marxista y por eso mismo se recogen y vivifican todas las anteriores corrientes vascas hacia el avance civilizador.